

APRENDER A EMPRENDER

Posted on 12/07/2010 by Naider



Emprender en solitario en un mundo crecientemente global, especializado y tecnológicamente avanzado resulta extremadamente difícil. Por ello, los programas de apoyo y acompañamiento al emprendedor resultan cada vez más necesarios. En España, existen muchos programas públicos de apoyo a la creación de empresas pero se adolece de redes y plataformas en las que los emprendedores se ayuden entre sí. El emprendedor quiere hablar con gente como él.

El emprendedor puede sentirse en España, como bien dice [Entrepreneur Solo](#), "como un snowboarder en Jamaica". Los emprendedores se quejan: hay poco espíritu innovador y emprendedor, gran aversión al fracaso y una especie de legitimación del modelo de vida funcional como suma aspiración del ciudadano cuerdo. Todos estos aspectos hacen que el emprendedor, o emprendedora, se sienta solo, e incluso un poco loco, en la aventura empresarial.

Las cosas parecen sin embargo cambiar, poco a poco, y los programas de [aceleración empresarial](#) son cada vez más comunes. El emprendedor deja de estar solo y tiene acceso a redes en las que otros como él le ayudan. Los programas de aceleración empresarial, que ya en los años 80 nacieron en Estados Unidos, son programas normalmente dirigidos por gurús del emprendimiento -personas con una probada trayectoria en la creación de start-ups- y apoyan a los emprendedores noveles a superar la travesía del desierto hacia la rentabilidad. Para lograrlo utilizan diferentes técnicas: formación, coaching, networking, apoyo a la capitalización...; enfoques prácticos hacia la creación de empresas innovadoras. Se trata de una forma de acompañamiento un poco más cercana al emprendedor que la del [Business Angel](#).

Algunos conocidos ejemplos de estos "programas de aceleración" en España son [SeedRocket](#), [Tetuan Valley Startup School](#), [Start-up Weekend](#) y [DAD](#). La lista es realmente amplia si buscamos [otras iniciativas en el mundo](#), siendo [Y Combinator](#) de Silicon Valley uno de los pioneros. La mayoría de estos programas están focalizados en la creación de empresas TIC tal vez por la inmenso potencial de creación de negocios que presenta.

Al mismo tiempo, están surgiendo algunos programas esencialmente formativos de tipo [MBA, MSc, centrados en el entrepreneurship](#). En este caso surge la pregunta de si es posible enseñar a emprender desde un aula. ¿Se puede enseñar a esquiar o a montar en bicicleta desde un aula? Para aprender hay que aventurarse a ponerse sobre la bicicleta y echar a andar, darse algunos tortazos y comenzar poco a poco a mantener el equilibrio solo...

En todo caso, en los últimos años estamos siendo testigos de una proliferación de las herramientas de apoyo al "emprendedor innovador" en España. ¿Estás pensando en crear una empresa innovadora? Ya no estás solo.

(Imagen de [woodleywonderworks](#) Creative Commons vía Flickr)

There are no comments yet.